
 

 

 



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

 

  



 

  



 

 

  



 

Enquête publique sur la demande d’autorisation environnementale 

présentée par la société VALORE pour l’exploitation d’une plateforme de 

valorisation des déchets non dangereux des professionnels sur le territoire de 

la commune de SAINT-PIERRE 

 

PROCES VERBAL DE SYNTHESE 

 

Date de remise du document 

au MO 

Nom et signature du 

représentant du MO 
Cachet de l’entreprise 

17/07/2023   

 

Réunion du 17 juillet 2023 sur le site de la société VALORE sur la commune du PORT. 

L’enquête publique s’est déroulée du 26 juin 2023 au 11 juillet 2023 à la mairie de SAINT-

PIERRE, à la mairie annexe de Pierrefonds et à la mairie de SAINT-LOUIS. 

Six personnes se sont présentées au cours des sept permanences tenues dans les mairies. Les 

registres mis à disposition relèvent quatre observations. 

Deux observations ont été enregistrées sur le site internet de la préfecture. 

 

QUESTIONS ET REFLEXIONS DU PUBLIC :  

Mme Christelle PAYET note : 

 Volet biodéchets 

Pour la zone de réception, zone d’arrivée des camions, de stockage provisoire 

et de manipulations de déchets et où les dispositifs de lutte contre les nuisances 

sont les moins décrits. 

 

1- Comment empêcher la diffusion des odeurs à l’extérieur ? Y-a-t-il des sas ? 

 

2- La zone est-elle confinée en dehors des moments de livraison ? 

 

 



3- La zone est-elle toujours en dépression, même lors de l’entrée ou de la sortie des 

camions de livraison ? 

4- La zone est-elle maintenue en dépression même en dehors des heures de 

fonctionnement (nuit, week-end) ? 

 

5- Pour les mouches, insectes, animaux (chiens, chats) leur présence, leur contrôle ne 

sont pas envisagés dans le document. Qu’en est-il ? 

 

Pour la zone de stockage de compost, constituée d’un hangar avec des 

ouvertures sur les côtés, construit dans un secteur soumis régulièrement à des 

vents forts, notamment en hiver. 

 

6- Comment maîtriser le risque d’envol de particules de compost ? 

 

 Volet palettes 

 

7- Le réemploi des palettes reste prioritaire par rapport à une valorisation agricole ou 

énergétique. 

 

8-  Le bois des palettes est traité sans biocide ou avec des biocides plus ou moins 

dangereux pour l’environnement.  

Le contrôles des palettes doit-être rigoureux pour éviter la dissémination ou la 

combustion de produits toxiques. 

 

9- Comment garantir la qualité du contrôle ? 

 

M. JP BARET relève : 

A la Réunion, nous manquons de solutions efficaces pour le traitement et la valorisation de nos 

déchets, non seulement des particuliers mais aussi ceux des professionnels. 

Le projet VALORE semble innovant et répond à nos besoins actuels. 

L'environnement est un sujet d'actualité et nous devons penser à l'avenir pour la planète que 

nous laisserons à nos enfants. De plus, cela devrait apporter du travail et aider des familles. 

Donc je suis totalement pour ce projet et j'espère qu'il aboutira. 

 

 

M. BONHOMME A. 

 

M. BONHOMME dépose un dossier de plusieurs pages, composé de 4 parties : 

 

 Disparition en 2019 d’une entreprise d’exploitation forestière gérant 6 000 

ha de forêts pour l’ONF avec des conséquences pour l’économie locale 

(document Agreste joint). « Les maux de la filière bois ». 



 Historique de 13 années de militantisme à La Réunion pour la promotion de 

la filière du bois-énergie. 

 Avancement de la filière bois-énergie en France illustré par des exemples. 

 Historique des débats sur la filière bois-énergie à La Réunion. 

 

Trois autres personnes se déclarent favorables au projet. 

 

QUESTIONS DU COMMISSAIRE ENQUETEUR 

 

10- Comme indiqué dans le dossier, il n’est pas impossible de trouver des palettes 

traitées au pentachorophénol encore présentes à La Réunion. Un contrôle visuel est 

prévu pour les détecter. 

Ce produit interdit depuis fin 2008, jusqu’à quand est-il prévu un contrôle à l’entrée 

pour ces palettes ? 

 

11- Dans le détail, comment se déroule ce contrôle visuel ? 

 

12- Comment repérer des palettes déclarées conformes de visu qui pourraient avoir été 

contaminées par une fumigation toxique mal identifiée dans une cargaison ? 

 

13- Le process prévoit la réception de déchets alimentaires provenant des ménages. 

Dans ces déchets alimentaires principalement ceux provenant des ménages et 

accessoirement ceux produits par les restaurateurs, il peut se trouver des déchets non 

alimentaires. 

Comment s’effectue précisément le tri pour éliminer tous les indésirables ? 

 

14- L’élimination des indésirables dans les palettes (clous, vis…) se fait notamment à 

l’aide d’un overband ou d’une plaque magnétique lors des opérations de broyage 

des palettes. 

Est-il possible, après ces tris successifs, de trouver encore des déchets ferreux dans 

un produit fini destiné à la litière animale ou à la combustion énergétique ? 

 

 

15- Le compost mûr sera stocké dans un bâtiment ouvert dans un secteur soumis à des 

vents réguliers. 

Qu’en est-il des odeurs issues de ce produit ? 

 

 

16- La présence de bio-déchets peut attirer par l’odeur divers animaux, notamment les 

rats. 

Que sait-on de leur présence sur cette zone, proche d’une décharge d’ordures 

ménagères et quelles sont éventuellement les mesures prises pour les contrer ? 

 



17- L’arrosage des espaces verts avec les effluents épurés sera contrôlé et ne se fera 

jamais après un épisode pluvieux pour éviter les risques de contamination des eaux 

souterraines. 

Quelle conséquence pour un arrosage, avec les effluents épurés, effectué avant un 

épisode pluvieux inattendu ? 

 

 


